

Trabajo en comunidad

Nuestra revista ya llega con éste a su número 11. Cada trimestre recibimos algún artículo en español que, tras ser revisado, es acogido en el apartado «Artículos en español». No obstante, algunas críticas recibidas nos sorprenden a la vez que nos ayudan a avanzar: «Demasiada estadística y poca medicina china».

Desde aquí querría recordar que la revista la hacemos entre todos los que la quieren hacer y que está abierta a más artículos de medicina china, sin problema, y con muchas ganas de que aparezcan.

Nuestra revista, especialmente la parte española, será como queramos: más china, menos china, con más estadística, con menos.

Ideal sería poder tener de todo en nuestro tramo español y crecer en el seno del colchón que nos brinda nuestra colega alemana *Akupunktur*.

En el presente número, 2 artículos en español, uno del Dr. Eliseo Collazo del Hospital Universitario Reina Sofía de Córdoba y otro de la Dra. Almeyda-González y colaboradores de la Facultad de Medicina de DF México que combinan perfectamente la medicina china con la estadística y el trabajo científico. Les felicitamos por ello y os animamos a todos y a todas a seguir para que pronto sean muchos más que dos los artículos en nuestra lengua.

Otra cuestión es llamar a todos la atención del congreso FILASMA (Federación Ibero-Latinoamericana de Sociedades Médicas de Acupuntura) que tendrá lugar en Sevilla los días del 5 al 7 de noviembre. Será un gran encuentro con médicos acupuntores venidos de todo el mundo, y los de aquí no podemos fallar por nosotros mismos y por acoger bien a los que han hecho un gran esfuerzo para estar.

Creemos que los congresos nos hacen avanzar y no sólo como acupuntores y médicos, sino también como grupo humano. De todos es conocido que los grupos trabajan mejor que los individuos y sus expectativas son más altas.

Un congreso es el lugar en el que además de oír ponencias y comunicaciones aparecen nuevas ideas y proyectos que probablemente no hubieran aparecido nunca estando solos en nuestras consultas.

Las interacciones entre los seres humanos no suman, sino que multiplican, y la acupuntura médica precisa de estas multiplicaciones, tanto en la revista que hoy tenéis en vuestras manos como en los diferentes eventos que con el esfuerzo inmenso de unos pocos se organizan.

Isabel Giral

Editora de

REVISTA INTERNACIONAL DE ACUPUNTURA